

Visite des chantiers de construction de l'espace dédié aux PME locales par le ministre du Commerce

Vers des PME gabonaises plus performantes

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LE ministre du Commerce, Madeleine Berre, a visité, hier, à Awendjé, le chantier de construction du futur espace PME dédié à l'accompagnement pratique des entrepreneurs gabonais. Cette importante infrastructure, d'une superficie de 650 m², compte 3 salles de réunion, un espace de formation multimédia, 2 espaces de travail, un centre de formation AGOA, 2 salles de présence, 1 cafétéria, 1 centre de formation et 2 salles techniques, pour un coût estimé à 300 millions de francs. Ainsi, pour faire face à certaines carences liées au manque, ou au peu d'expertise de certaines en-

treprises gabonaises, le ministère du Commerce, des petites et moyennes entreprises, de l'artisanat, du tourisme et du développement des services, a vu juste en initiant ce projet.

"Au vu du constat fait sur le terrain, auprès des PME gabonaises, nous avons initié ce projet, destiné à accompagner les PME vers la performance. Dans cet espace, ils recevront des formations en ressources humaines, gestion de projet financier, ressources administratives et en fiscalité. L'autre particularité est l'espace AGOA. Ce centre permettra à nos artisans et autres entrepreneurs de savoir quels produits exportés aux Etats-Unis, dans quelles conditions et comment exporter", a indiqué Madeleine Berre à l'issue de la visite. L'autre nou-



Photo : Arifide Mousavou

Madeleine Berre a visité hier les travaux de construction de l'espace dédié aux PME locales.

veauté demeure l'incubateur multisecteur. Il servira à héberger les entreprises nouvellement créées en leur assurant tout le suivi

possible jusqu'à maturité. L'initiative du ministère du Commerce est à saluer et à encourager dans la mesure où elle permettra d'accom-

pagner les PME et les entrepreneurs gabonais en vue parvenir à l'efficacité, synonyme de croissance et de création de richesse.

Téléphonie mobile

Un nouvel opérateur Libyen en Côte d'Ivoire

AFP
Abidjan/Côte d'Ivoire

L'ENTREPRISE libyenne LPTCI sera le quatrième opérateur de téléphonie mobile actif en Côte d'Ivoire où le marché a atteint près "de 100% de taux de pénétration", a annoncé, mercredi, le gouvernement ivoirien. Le conseil des ministres a "approuvé le choix de ce

4e opérateur et autorisé le gouvernement à finaliser le processus d'attribution de la quatrième licence de téléphonie mobile" a déclaré le ministre de l'Économie numérique, Bruno Koné, à l'issue du conseil.

"Le processus (...) a abouti au choix de l'entreprise libyenne LPTIC, qui opère déjà dans plusieurs entreprises TIC (Technologie de l'information et de la communication) ailleurs dans le monde", a pour-

suivi M. Koné, également Porte-parole du gouvernement.

En avril, quatre petites compagnies de téléphonie mobile qui ne représentaient que moins de 5% du marché, sur les sept que compte le pays, ont perdu leurs licences d'exploitation faute d'avoir payé l'Etat. Actuellement le groupe français Orange, le sud-africain MTN et le groupe ivoiro-saoudien Atlantique Télécom, sont les principaux opérateurs

de téléphonie sur le marché ivoirien.

En Côte d'Ivoire, première puissance économique d'Afrique francophone, le nombre d'abonnés de la téléphonie mobile est passé de 16 millions à près de 25 millions en trois ans, de 2012 à 2015. Pendant cette période, le nombre d'abonnés à internet a explosé, passant de 200.000 à huit millions.

MTN et Orange ont renouvelé en décembre 2015

leur licence d'exploitation de téléphonie mobile pour 15 ans, en versant respectivement des acomptes de 75 milliards de FCFA (115 millions d'euros) et 50 milliards de FCFA (76 millions d'euros) à l'Etat ivoirien sur les 100 milliards (150 millions) exigés.

La téléphonie mobile représente 8% du PIB ivoirien et le secteur est l'un des plus gros employeurs du pays

Afrique/Chine-Banque mondiale/Financement des projets d'infrastructures

Lancement d'un fonds de 300 milliards de francs

F.A
Libreville/Gabon

LA Chine et la Banque mondiale ont annoncé, le 12 septembre, le lancement officiel d'une nouvelle institution de financement des projets d'infrastructures en Afrique dotée d'un capital initial de 500 millions de dollars (300 milliards de francs).

Baptisée China Overseas Infrastructure Development and Investment Corporation Ltd (COIDIC), la nouvelle structure devrait soutenir des projets d'infrastructures de la phase de conception à la prise de participation au moment de l'exploitation commerciale, en passant par la réalisation des études de faisabilité et la mobilisation des financements, selon un communiqué publié par le

gouvernement chinois. L'actionnariat de la COIDIC comprend plusieurs banques et entreprises chinoises, dont la China Development Bank (CDB), le Fonds de développement Chine-Afrique (CADFund) et le China Gezhouba Group Overseas Investment.

«A travers cette nouvelle structure, nous cherchons à montrer que les Chinois et des institutions occidentales

peuvent faire équipe pour soutenir des projets d'infrastructures dans les pays en développement», a déclaré le directeur général adjoint de la COIDIC, Nicholas Mitsos.

«Une fois ces projets achevés, les investisseurs et les prêteurs peuvent obtenir des rendements élevés en cédant leurs participations à des fonds de pension, des compagnies d'assurances et d'autres investisseurs insti-

tutionnels à la recherche d'actifs plus rentables que les obligations souveraines», a-t-il ajouté, indiquant que la Banque asiatique d'investissement dans les infrastructures (AIIB) et la New Development Bank (NDB), la banque de développement lancée par les pays membres du groupe des BRICS, seront appelées à contribuer au financement des projets.

Brèves

Le FMI reprend son aide à l'Ukraine, approuve un versement d'un milliard de dollars

Le Fonds monétaire international (FMI) a annoncé mercredi qu'il avait approuvé le versement d'un milliard de dollars à l'Ukraine, reprenant ainsi son aide à ce pays après l'avoir suspendue plus d'un an en raison de lacunes dans la lutte anti-corruption. Ce programme de soutien vise à remettre l'économie ukrainienne sur la voie de la croissance, rétablir la viabilité de sa dette, renforcer les finances publiques et soutenir les réformes structurelles et dans la gouvernance du pays, "tout en protégeant les plus faibles".

Le transport aérien nigérian traverse une zone de graves turbulences économiques

Arik Air, la compagnie aérienne la plus importante du Nigeria, a annoncé mercredi avoir repris ses activités après 24 heures de suspension, mais l'avenir du secteur est toujours en sursis car les deux autres transporteurs n'opèrent plus depuis le début du mois. La compagnie a repris son trafic mercredi à 10h00 GMT, et la situation était en cours de normalisation pour des milliers de passagers bloqués au Nigeria et sur le continent mardi.

Le président de la Banque mondiale Jim Yong Kim se dirige vers un second mandat

L'Américain Jim Yong Kim, est le seul candidat à sa succession à la Banque mondiale (BM), a annoncé mercredi l'institution de développement après la clôture des candidatures, l'assurant quasiment de poursuivre un second mandat.

Zimbabwe: introduction fin octobre de "billets d'obligation" indexés sur le dollar (officiel)

Le Zimbabwe a annoncé jeudi l'introduction en octobre de "billets d'obligation", une monnaie qui ne dit pas son nom et sera indexée sur le cours du dollar, afin de pallier le manque de liquidités dans le pays embourbé dans une grave crise économique. "Les +billets d'obligation+ commenceront à circuler d'ici fin octobre et s'échangeront au même cours que le dollar", a déclaré le gouverneur de la banque centrale du Zimbabwe, John Mangudya.

Rassemblées Par F.A.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 14/09/2016

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

| FIXING | | | | VENTE BILLETS (sans frais) | |
|--------|----------|---------|---------|----------------------------|-----------|
| DEV | EUR/DEV | DEV/COT | DEV/CFA | DEV | CFA |
| XAF | xxxxx | xxxxx | xxxxxx | 1 EUR | 655,957 |
| USD | 1,1254 | 1USD = | 582,866 | 1 USD | 618,791 |
| CAD | 1,4831 | 1CAD = | 442,288 | 1 CAD | 465,856 |
| JPY | 114,9800 | 1JPY = | 5,705 | 100 JPY | 593,247 |
| GBP | 0,8520 | 1GBP = | 769,921 | 1 GBP | 803,318 |
| CHF | 1,0941 | 1CHF = | 599,540 | 100 CHF | 62 782,65 |
| ZAR | 16,9998 | 1ZAR = | 40,998 | 100 ZAR | 4263,28 |
| MAD | 10,9216 | 1MAD = | 60,061 | MAD | 62,46 |
| CNY | 7,5102 | 1CNY = | 87,342 | 1CNY | 89,96 |

| INDICES BOURSISERS | | |
|-------------------------------------|------------|-----------|
| | en date du | |
| CAC 40 | 16/09/2016 | 4348,01 |
| DOW JONES | 16/09/2016 | 18 080,41 |
| BRENT (IPE) US Dollars/Baril | | |
| 16 Septembre 2016: 46,02 | | |